

VIDA DE LA ACADEMIA

(Julio-agosto-septiembre, 1988)

Obras editadas por la Academia Nacional de la Historia
(Julio-septiembre)

Chamanismo, Mito y Religión en cuatro naciones étnicas de América Aborígen, por Ronny Velásquez, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, vol. 97, Caracas, 1987.

Táriba, Historia y Crónica, por L. A. Pacheco M., Colección El Libro Menor, N° 127, Caracas, 1988.

Notas Apocalípticas (Temas Contraculturales), por G. Jiménez Emán, Colección El Libro Menor, N° 128, Caracas, 1988.

Simbolistas y Modernistas en Venezuela, por Eduardo Arroyo Alvarez. Colección El Libro Menor, N° 129, Caracas, 1988.

Vida de Don Quijote de la Libertad (España en el legado del Libertador), por Alberto Baeza Flores, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 101, Caracas, 1988.

Varia Académica Bolivariana, por José Rodríguez Iturbe, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 102, Caracas, 1988.

Ideología, Desarrollo e Interferencia del Comercio Caribeño durante el siglo XVII, por Rafael Cartay, Colección Fuentes para la Historia Colonial de Venezuela, Vol. 196, Caracas, 1988.

Fundadores, Primeros moradores y Familias Coloniales de Mérida, por Roberto Picón Parra, Colección Fuentes para la Historia Colonial de Venezuela, Vol. 197 y Vol. 198, Tomos I y II, Caracas, 1988.

La ideología Federal en la Convención de Valencia (1858). Tiempo y Debate, por Eleonora Gabaldón, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 100, Caracas, 1988.

Obras Completas de Cecilio Zubillaga Perera, compilación y organización, por Ramón Querales. Prólogo de Juan María Morales. Academia Nacional de la Historia, Caracas, 1988.

Breve Historia de Argentina, por José Luis Romero, Colección El Libro Menor, N° 121, Caracas, 1988.

De la muerte a la vida - Testimonio de Henrique Soublette, por Carmen Elena Alemán, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 103, Caracas, 1988.

Referencias para el estudio de las ideas educativas en Venezuela, por Rafael Fernández Heres, Colección Estudios, Monografías y Ensayos, N° 104, Caracas, 1988.

Aspectos económicos de la época de Bolívar, Por Miguel A. Martínez G., Colección Estudios, Monografías y Ensayos, Tomos I y II, Nos. 105 y 106, Caracas, 1988.

La Academia Nacional de la Historia dona sus libros

La Academia Nacional de la Historia ha donado los libros que edita en sus diversas series y colecciones a la Universidad Experimental Simón Rodríguez. El acto de donación se celebró en el Salón de Reuniones del Rectorado de dicha Universidad, en la Torre del Colegio de Médicos, Urbanización Santa Fe. Durante el mismo intervinieron la Dra. Elizabeth Yabour de Caldera, Rectora de la Universidad, el profesor Pedro Díaz Seijas, Director de la Academia Venezolana de la Lengua y el Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia.

El numerario Bruni Celli envía saludos a sus colegas Académicos

El numerario Blas Bruni Celli, quien se encuentra actualmente ocupando la Cátedra "Simón Bolívar" en la Universidad de Cambridge, ha enviado saludos al cuerpo académico. La Academia de la Historia envió la última edición de la *Gaceta de Caracas* con destino a la Cátedra de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Cambridge en respuesta a la solicitud formulada por el colega Bruni Celli.

La Academia rinde homenaje a la memoria del General Eleazar López Contreras

La Academia Nacional de la Historia rindió homenaje a la memoria del General Eleazar López Contreras en la oportunidad de presentar la obra titulada,

Homenaje al General Eleazar López Contreras, edición dirigida por el numerario Tomás Polanco Alcántara y patrocinada por el Banco Central de Venezuela en los 50 años de creada la Guardia Nacional.

Durante el acto intervinieron el Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia de la Historia, quien expresó que con este homenaje se está realizando un acto de justicia a la memoria del General Eleazar López Contreras y destacó la encomiable labor realizada por el Dr. Tomás Polanco Alcántara al recopilar y organizar el selecto material que informa dicha obra, significando, además, la meritoria colaboración de Doña Silvia Mijares de Lauría, hija de uno de nuestros más queridos numerarios, Augusto Mijares, gran escritor de la Venezuela de hoy.

De seguida intervino el Dr. Tomás Polanco Alcántara explicando el contenido de la obra, la cual presenta doce testimonios de personas que en una u otra forma estuvieron ligadas a la vida de López Contreras: Guinand Baldó, cardiólogo; Pérez Tenreiro, especialista en Historia Militar; Silvia Mijares de Lauría, sociólogo; Tulio Chiossone, Secretario General de la Presidencia; Burelli Rivas, persona de toda su confianza; Blanco Peñalver, colaborador; Augusto Mijares, escritor; Guillermo Morón, historiador; Rafael Caldera, ex presidente de la República; Arturo Uslar Pietri, Ministro, escritor; Manuel Rafael Rivero, escritor y Luis Enrique Osorio, escritor colombiano. Destacó Polanco Alcántara los variados aspectos que como político y militar acompañaron al General López Contreras, lo cual se recoge en la obra.

A continuación intervino el General de División Luis Ramón Contreras Laguarda, Comandante General de la Guardia Nacional, quien en emocionado y breve discurso hizo una síntesis del país en que surge la figura del general Eleazar López Contreras, rindiendo, de hecho, homenaje a quien por mucho tiempo fue un personaje central, preocupado por los problemas del país, su Presidente por varios años y un hombre que abrió caminos a la senda democrática que hoy vivimos.

La Junta Directiva de la Academia entregó al Dr. Jaime Lusinchi, Presidente de la República, un juego de las medallas del Año Centenario

La Junta Directiva de la Academia, integrada por el Dr. Guillermo Morón, Director, el Dr. Rafael Armando Rojas, Primer Vicedirector, el Coronel Tomás Pérez Tenreiro, Segundo Vicedirector, el Profesor J. A. de Armas Chitty, Secretario y el Licenciado Rafael Fernández Heres, Bibliotecario-Archivero, visitó al Presidente, Dr. Jaime Lusinchi, en el Palacio para hacerle entrega, en una reunión muy cálida y cordial, del primer estuche de las Medallas acuñadas con motivo del Año Centenario. En la oportunidad, la Junta Directiva entregó al señor Presidente la carta invitándole a inaugurar el Sexto Congreso Venezolano de Historia, lo cual se llevará a efecto el próximo 23 de octubre, invitación que aceptó complacido el Dr. Jaime Lusinchi.

La Academia dona libros a la Escuela de Guardia de Los Teques

El Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia de la Historia, dictó conferencia en la Escuela de Guardia de Los Teques. En la oportunidad la Academia hizo entrega, por medio de su Director, de los libros que edita la institución en sus diversas series y colecciones a la Biblioteca de la mencionada Escuela de Guardia.

Falleció Lino Iribarren Celis

Don Lino Iribarren Celis, miembro correspondiente de esta Academia en el Estado Yaracuy, ha fallecido. La Academia estuvo presente en el acto del sepelio de este gran amigo y buen historiador, dando pésame a su hijo Francisco Iribarren y a su esposa e hija. Durante la sesión ordinaria del 14 de julio, sus amigos académicos recordaron, con el sentimiento del caso, al extraordinario amigo que fue Don Lino Iribarren Celis y a la valiosa obra que dejó.

El numerario Ildefonso Leal designado Director de la Fundación Boulton

El Dr. Ildefonso Leal, Individuo de Número de esta corporación y destacado historiador, ha sido designado Director de la Fundación Boulton. La Academia manifiesta su regocijo por tal designación deseándole todo el éxito en el desempeño de sus actividades. Se envió una nota de felicitación a Don Alfredo Boulton por tan acertada elección.

La Academia rindió homenaje a la memoria del General en Jefe Santiago Mariño

La Academia de la Historia celebró sesión solemne en el Paraninfo, en homenaje a la memoria del General en Jefe Santiago Mariño, con motivo del Bicentenario de su Nacimiento. Durante el acto el Dr. Guillermo Morón expresó la justicia de este homenaje al ilustre prócer Libertador de Oriente, destacando brevemente la trayectoria de heroísmo y sacrificio del General Mariño en los años duros de 1813 y 1814, su constancia al ideal republicano y el aporte decidido que de una y otra forma prestó a la naciente república.

El Coronel Tomás Pérez Tenreiro, orador de orden en el acto, agradeció la honra que le otorgaba la Academia al permitirle hablar sobre el General Mariño. Trazó la figura de este ilustre combatiente de la libertad manifestando que fue federalista y murió con tal idea. Describió sus primeros años cuando fue cadete de un puerto inglés, los vaivenes de la guerra en el Oriente, Chacachacare, la campaña del año 1814, el Arao, el primer Carabobo, La Puerta, la resistencia republicana y su presencia y colaboración en la formación de la República y en

las revueltas posteriores. Fue vital la ayuda, dijo Pérez Tenreiro, del General Mariño al Libertador, en la hora crucial de 1814.

La Junta Directiva de la Academia hizo entrega de las Medallas del Año Centenario al Profesor Pedro Cabello Poleo, Ministro de Educación

La Junta Directiva de la Academia fue recibida en el Despacho del Ministro de Educación, Profesor Pedro Cabello Poleo, y durante la visita se le hizo entrega al Ministro del estuche contentivo de las tres medallas acuñadas con motivo del Año Centenario de nuestra institución. Fue una reunión cálida y cordial.

La Academia rindió homenaje a la memoria del General Cruz Carrillo

En un sencillo acto realizado en el Salón de Sesiones de la Academia de la Historia se rindió homenaje a la memoria del General Cruz Carrillo. En la oportunidad el Director destacó la presencia del General Antonio Briceño Linares, ex Ministro de la Defensa, así como la del General Pedro José Quevedo, del General Alfredo Monch, del Coronel Carlos Gámez Calcaño, del Dr. César Balestrini, Presidente de la Academia de Ciencias Económicas, del Dr. José M. Carrillo, Secretario de la Academia de Ciencias Físicas, del General Ramón Rovero Sambrano, Presidente de la Historia Militar y del Teniente Ulpiano Poveda, Secretario de esa Sociedad. Recordó el Dr. Morón la importancia de este prócer de nuestra Independencia y cómo fue el baluarte civil de la República.

De seguida el Dr. Ramón Golzález Paredes, orador en la ocasión, analizó al héroe Cruz Carrillo, destacándolo como hombre proveniente de noble hogar cristiano con ascendencia de los Carrillo de Albornoz, gente del siglo XVI. Recordó que desde muy temprano comenzó al servicio de la República combatiendo en numerosos sitios con reconocimiento de sus superiores pues fue uno de los más esforzados luchadores republicanos.

En la ocasión, el General Antonio Briceño Linares expresó que, a iniciativa de un grupo de oficiales trujillanos, el Gobierno Nacional ha construido una avenida con el nombre del General Cruz Carrillo y se espera que al final de la misma inaugure una estatua del prócer.

La Academia hizo entrega de las medallas del Año Centenario al Dr. José Angel Ciliberto, Ministro de Relaciones Interiores

El Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, y el Dr. Tomás Polanco Alcántara, Presidente de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales visitaron al Ministro José Angel Ciliberto, aprovechando la oportunidad para hacerle entrega del estuche contentivo de las medallas (en sus tres

clases), acuñadas con motivo del Año Centenario de la Academia de la Historia. En esa reunión cordial, el Ministro Ciliberto expresó pleno apoyo a la Academia para la edición de las Obras Completas de Caracciolo Parra Pérez, edición que estará bajo la coordinación del Dr. Tomás Polanco Alcántara.

*Donada fotografía del Presidente Manuel Felipe Tovar
al Archivo de la Academia*

El Dr. F. Ganteaume Pantín ha tenido la gentileza de enviar en donación para el Archivo de la Academia, una fotografía del ex presidente Manuel Felipe Tovar, tomada en París en 1862. La Academia ha manifestado el regocijo del caso, pues son pocas las fotografías que existen del Presidente Tovar.

*La Academia rindió homenaje al eminente hombre de pensamiento
Doctor Rafael Villavicencio, con motivo del sesquicentenario
de su nacimiento*

La Academia de la Historia celebró una sesión especial en homenaje a la memoria del Dr. Rafael Villavicencio, quien fuera Director de esta corporación. Durante la sesión el Director, Dr. Guillermo Morón, destacó la presencia del Profesor Pedro Díaz Seijas, Director de la Academia Venezolana de la Lengua, del Dr. Augusto León, Presidente de la Academia de Medicina, del Dr. J. M. Carrillo, Secretario de la Academia de Ciencias Físicas y Matemáticas, de Don Mario Torrealba Lossi, amigo, escritor y Bibliotecario de la Academia Venezolana de la Lengua y de los profesores amigos Pedro Felipe Ledezma, Don Arturo Ardao, Alberto Armitano e Ismael Puerta Flores. El Dr. Morón dijo en la oportunidad que el Dr. Rafael Villavicencio es una figura que debe formar parte de toda literatura latinoamericana, recordando que fue él el fundador del positivismo en Venezuela y un científico cuyo alcance fue más allá del positivismo. Hizo, además, elogio especial del orador de orden de la tarde, Licenciado Rafael Fernández Heres, pues es, además de un gran historiador, un especialista en la Historia de las Ideas Pedagógicas y ha estudiado minuciosamente la vida y la obra de Rafael Villavicencio.

El orador de orden, Licenciado Rafael Fernández Heres, trazó, en magistral discurso, la figura de Villavicencio destacándolo como un pensador que deja honda huella en la disciplina filosófica del siglo XIX: positivista, darwinista, naturalista y finalmente espiritualista, todo lo fue Villavicencio.

La Academia celebró Jornada Cultural en la ciudad de Barquisimeto

Con motivo del centenario de la Academia de la Historia se ha celebrado una Jornada Cultural en la ciudad de Barquisimeto, Estado Lara, a la cual asistió el Director de nuestra institución, Dr. Guillermo Morón.

Un día intenso de actividades variadas entre las cuales contose la Placa de reconocimiento que entregara el Rector de la Universidad Centro Occidental Lisandro Alvarado, Dr. Ricardo García de Longoria, al Director de la Academia de la Historia en reconocimiento a la trayectoria de 100 años cumplidos de la institución. La Academia donó los libros que edita en sus diversas series y culturales a la mencionada Universidad. Posteriormente el Dr. Morón fue entrevistado en los Programas de Radio "Punto y Aparte" de Radio Barquisimeto y "Si se calla el cantor" de Radio Cristal.

En la tarde de ese día los autores larenses cuyas obras han sido editadas por la Academia de la Historia firmaron sus libros ante el público asistente en la sede de la Agencia Barquisimeto, Centro del Banco Latino. Finalmente, en la noche, en el Centro de Historia del Estado Lara, se desarrolló el encuentro entre la Academia y las instituciones culturales del Estado. En ese cálido y emotivo acto intervinieron el Gobernador del Estado Lara, Dr. José Mariano Navarro, el Director del Centro de Historia del Estado Lara, Dr. Francisco Cañizales Verde, el Presidente del Consejo Municipal del Distrito Iribarren, Abel Isaías Rodríguez, la Directora de la Biblioteca Pública Pío Tamayo, Lic. Judith de Méndez, el Presidente de la Asociación de Escritores de Venezuela, Caupolicán Ovalles y finalmente el Director de la Academia, Dr. Guillermo Morón, quien agradeció a la ciudad el cálido homenaje rendido a la Institución.

La Academia dona sus libros a la Universidad de la Tercera Edad

La Academia Nacional de la Historia se ha trazado como una de las metas para celebrar su Año Centenario, ampliar sus relaciones con las Universidades Nacionales y con otras instituciones culturales del país. En tal sentido ha hecho entrega a la Universidad de la Tercera Edad los libros que edita nuestra institución en sus diversas colecciones y series. En un acto sencillo y cordial que contó con la presencia de numerosos estudiantes y profesores de ese cuerpo Académico, el Director Guillermo Morón donó 400 volúmenes de los 600 que hasta el presente se han editado.

En el acto, el Dr. Morón hizo un recuento de la fundación de la Academia y de su fundador, Dr. Juan Pablo Rojas Paúl. Seguidamente el Dr. Félix Adam, Rector de la Universidad de la Tercera Edad agradeció la donación expresando que la misma es un valiosísimo aporte para la Biblioteca de dicha Universidad. El Profesor Ramón Yépez Castillo habló a nombre de los estudiantes expresando la satisfacción por el acto de donación.

Electo Barroeta Lara, Correspondiente en el Estado Miranda

El Profesor Julio Barroeta Lara, postulado por los numerarios Ildefonso Leal, J. A. de Armas Chitty y Rafael Fernández Heres, fue electo por unanimidad del cuerpo académico, Miembro Correspondiente de la Academia Nacional de la Historia en el Estado Miranda.

El Departamento de Publicaciones de la Academia llega a 30 años

Un 3 de agosto de 1958 se creó el Departamento de Publicaciones de la Academia Nacional de la Historia. Hoy está cumpliendo treinta largos años de intensa actividad. El Departamento fue creado durante la Dirección del Dr. Cristóbal L. Mendoza y designado el Dr. Guillermo Morón, como Director del mismo.

La Academia ha recibido numerosos reconocimientos de distintas personalidades e instituciones culturales por la magnífica labor editorial que ha desarrollado ese Departamento publicando diversas Series y Colecciones que recogen el quehacer intelectual del país.

Condecorado el Director de la Academia, Dr. Guillermo Morón

El Doctor José Angel Ciliberto, Ministro de Relaciones Interiores, en atención a la resolución presidencial N° 119, fecha en Caracas a 19 de julio de 1988, condecoró al doctor Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, con la *Orden Francisco de Miranda* en su Primera Clase. El doctor Ciliberto destacó la valía intelectual, la trayectoria académica y la consecuente e ininterrumpida labor del señor Director de esta Academia, manifestando que son éstas las razones que avalan al Ejecutivo Nacional para imponer esta distinción.

La Academia recibe a José León Tapia

La Academia Nacional de la Historia en sesión ordinaria del 4 de agosto recibió al Correspondiente por el Estado Barinas, doctor José León Tapia.

En la oportunidad, el Director, Dr. Guillermo Morón, saludó en Tapia al médico modesto y al literato que le ha brindado a Venezuela en estos últimos años un aporte inestimable al recoger en una docena de volúmenes, las tradiciones de tipo histórico de hechos ocurridos en el llano barinés durante los últimos setenta años.

Hombre de buena prosa, Tapia correspondió al saludo del Director con una bella y emotiva pieza literaria, como sabe hacerlo quien como llanero e historiador entrega en literatura e imágenes poéticas los encantos de su tierra nativa.

El Director presentó el Balance General de la Fundación Juan Pablo Rojas Paúl

El Doctor Guillermo Morón, Director de la Academia de la Historia, presentó ante el cuerpo académico el Balance General de los fondos de la Fundación Juan Pablo Rojas Paúl, al 31-06-88 y el estado de cuentas de ella entre 01-04-88 y 30-06-88, las cuales recibieron la aprobación unánime del cuerpo de académicos.

El Ateneo de Caracas en la Academia de la Historia

La Academia Nacional de la Historia, en reciente acto celebrado en su sede, rindió un merecido homenaje al Ateneo de Caracas en la persona de la señora María Teresa Castillo, su Presidente y demás miembros de la Directiva.

En el acto, que contó con la presencia de los miembros de la Academia y numerosos ateneístas, hablaron el doctor Guillermo Morón, Director de la Academia, y la señora María Teresa Castillo, Presidente del Ateneo de Caracas.

El doctor Morón inició sus palabras recordando al doctor Juan Pablo Rojas Paúl, fundador de la corporación y destacó que la Academia había decidido rendir homenaje al Ateneo de Caracas por sus magníficos aportes a la vida cultural del país. Reconoció la meritoria labor desarrollada por su Presidente agregando que María Teresa Castillo es el motor, alma y palanca fundamental de esa labor.

La señora María Teresa Castillo agradeció el homenaje, señalando que ni ella ni los ateneístas podrían olvidar este acto y que "la Academia, en sus 100 años, llame al Ateneo y que yo tenga la suerte de representarlo y de oír estos elogios, es algo que sobrepasa mi satisfacción y mi emoción".

La Academia donó sus libros a la Biblioteca Carlos Todd de Defensa Civil.

La Academia Nacional de la Historia en acto efectuado en la sede de Defensa Civil en La Florida, hizo entrega de sus publicaciones para la Biblioteca Carlos Todd, la cual ha sido creada en memoria de quien perteneció al Grupo de Rescate de Defensa Civil.

En el acto intervinieron el Teniente de Aviación (R) Oscar Pérez Arévalo, Jefe del Departamento de Prevención y Educación de Defensa Civil; su Director, doctor Carlos Osuna y la viuda de Carlos Todd, señora Olga Uribe de Todd.

El doctor Guillermo Morón, Director de la Academia, expresó su satisfacción por esta donación y manifestó que las mismas las estaba realizando a nombre de la Academia como parte de las actividades que se están realizando durante el Año Centenario.

El Secretario de la Academia viajó a su Estado natal, Guárico

El Profesor J. A. de Armas Chitty viajó al Estado Guárico para saludar a nombre de la Academia al Congreso de Literatura Guariqueña, celebrado en la ciudad de Calabozo y para hacer entrega de los libros que publica la Academia en sus diversas series y colecciones a la Casa de la Cultura de Calabozo.

La Academia dona sus libros al Centro Venezolano Americano

En acto efectuado en la sede del Centro Venezolano Americano en Las Mercedes, el doctor Guillermo Morón, Director de la Academia Nacional de la Historia, donó las publicaciones de la corporación a la Biblioteca de dicho Centro.

El Doctor Lorenzo Monroy, Director del CVA, destacó de manera especial el giro que ha impreso Guillermo Morón a la Academia de la Historia con el acercamiento que ha venido realizando a diversas instituciones culturales de Caracas y el país y con las extraordinarias donaciones que se han efectuado.

Tercer Ciclo de Conferencias "Grandes Problemas Contemporáneos de la Historia y la Antropología"

Los días 19, 20 y 21 de septiembre, en el Salón de Sesiones de la Academia Nacional de la Historia, se llevó a cabo el Tercer Ciclo de Conferencias sobre los "Grandes Problemas Contemporáneos de la Historia y la Antropología". En esta oportunidad se contó con las conferencias magistrales de los doctores Sergio de la Peña y Fernando López Aguilar. El doctor Sergio de la Peña es investigador titular en el Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Autónoma de México, autor de numerosos trabajos y actualmente está desarrollando una investigación en torno al Capitalismo en México hacia mediados de siglo. El Profesor López Aguilar es arqueólogo y profesor titular de la Escuela Nacional de Antropología e Historia de México y actualmente es el coordinador de investigaciones en la licenciatura de arqueología de dicha Escuela.

Para las conferencias asistió numeroso público estudiantil y académico y la Academia destaca que estos ciclos de conferencias han sido posibles gracias a la colaboración que ha prestado PDVSA para tal fin.

La Academia presentó libro de la Lic. Eleonora Gabaldón

En un sencillo acto que se realizó en el Salón de Sesiones de la Academia Nacional de la Historia fue presentada la obra de la Lic. Eleonora Gabaldón, *La Ideología Federal en la Convención de Valencia (1858). Tiempo y Debate*, durante el cual hablaron el Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia y la Lic. Eleonora Gabaldón, autora del libro.

El Dr. Morón tuvo cálidas palabras de elogio para la obra que adelanta la señora Gabaldón en el campo de la historiografía política venezolana del siglo XIX, de lo cual hay magníficas pruebas en su trabajo sobre Cipriano Castro y José Vargas.

Eleonora Gabaldón agradeció el gesto cordial de la Academia con motivo de esta presentación, extendiéndose luego en un análisis del complejo problema político que, a partir de 1858, y en la oportunidad de la Convención de Valencia,

se discutió en torno a los pro y contra de la Federación. El objetivo central de este libro, manifestó, se dirige a la definición de un modelo político y al análisis del significado que éste adquiere en la lucha por el poder.

La Academia de la Historia dona sus libros a las instituciones culturales del Estado Sucre

El Dr. Guillermo Morón, Director de la Academia, acompañado por el Dr. Luis Manuel Peñalver, viajó al Estado Sucre con el fin de realizar un encuentro entre las instituciones culturales del Estado y la Academia de la Historia. Una gira que recorrió Cumaná, Cariaco y Carúpano y durante la cual el Dr. Morón, a nombre de la Academia de la Historia, hizo entrega de los libros que edita esta institución a la Biblioteca "Luis Manuel Peñalver" de la Universidad de Oriente, a la Casa de la Cultura de Cariaco, a la Casa de los Perodistas del Estado Sucre y al Ateneo de Carúpano.

En Cumaná el Director fue entrevistado por diversos medios de comunicación y asistió al homenaje que se le rindiera a la Academia en el Auditorium Episcopal, centro cultural capital de la ciudad y al cual asistieron el Gobernador del Estado, la Presidenta del Concejo Municipal, el Obispo y los Directores de todos los centros culturales de esa ciudad, destacándose de manera especial la presencia de nuestro correspondiente José Mercedes Gómez.

En Cariaco se donaron los libros a la Casa de la Cultura de dicha ciudad y Juan Quijano, persona amiga de esta Academia y alma de Cariaco, preparó bellísima recepción de carácter popular para nuestra institución. En la ciudad de Carúpano la Academia hizo entrega de los libros que edita al Ateneo de Carúpano, lugar donde se están desarrollando una diversidad de investigaciones de carácter histórico y cultural.

La Academia reeditará obra de José Mercedes Gómez, correspondiente en el Estado Sucre

La Academia resolvió, a solicitud del Gobernador del Estado Sucre, reeditar la obra *Historia del Estado Sucre*, cuyo autor es nuestro correspondiente en esa entidad, el Dr. José Mercedes Gómez. Esta obra está agotada hace ya algún tiempo y es un magnífico estudio histórico de esa región.

La Academia Nacional de la Historia fue homenajada en La Victoria

La Academia de la Historia en recorrido por el Estado Aragua hizo entrega de los libros que edita al Tecnológico de La Victoria. Posteriormente, en el Concejo Municipal celebró sesión solemne en honor a los cien años de nuestra institución. Terminada ésta fue develado un retrato de Doña Josefina Báez, quien

fuera esposa del Dr. Juan Pablo Rojas Paúl, fundador de la Academia. Asimismo fueron donados los libros que edita esta institución a la Biblioteca del Centro de Historia de La Victoria.

El Director viajó acompañado de los numerarios Mario Briceño Perozo, L. G. Castillo Lara y J. A. de Armas Chitty, destacándose la presencia durante el recorrido del Dr. Germán Fleitas Núñez, Cronista de dicha ciudad.

*Condecorado el Director de la Academia y los numerarios
Briceño Perozo y Castillo Lara*

El Concejo de la Ciudad de La Victoria ha condecorado con la Orden "Ciudad de La Victoria" al Dr. Guillermo Morón, Director de esta Academia, y a los numerarios Mario Briceño Perozo y Lucas Guillermo Castillo Lara.

La Academia Nacional de la Historia fue homenajada en Maracay

La Academia Nacional de la Historia hizo entrega de los libros que publica a la Universidad Pedagógica de Maracay, a la Escuela Básica de las Fuerzas Armadas y a la Biblioteca Municipal "Augusto Padrón". En la tarde de ese día, el Concejo del Municipio Girardot, capital de Maracay, celebró sesión solemne en honor a los cien años de la Academia de la Historia donde intervino como orador de Orden nuestro Director, Dr. Guillermo Morón.

Durante el recorrido acompañaron al Dr. Morón, los numerarios Briceño Perozo y De Armas Chitty, destacándose, además, la presencia del Lic. Oldman Botello, Cronista de Maracay, del profesor Juandemaro Querales y del Dr. Germán Fleitas Núñez.

Falleció Don Torcuato Manzo Núñez, correspondiente en Cojedes

Ha fallecido el amigo y correspondiente de esta Academia en el Estado Cojedes, Don Torcuato Manzo Núñez, poeta, historiador, escritor y extraordinario amigo de la corporación que ha lamentado profundamente esta pérdida.

La Biblioteca Nacional en la Academia de la Historia

La Academia Nacional de la Historia recibió a la Lic. Virginia Betancourt Valverde, Directora de la Biblioteca Nacional, y demás miembros del personal directivo de dicho Instituto. En la oportunidad, el Director de la Academia, Dr. Guillermo Morón destacó la amplia y fecunda labor que la señora Betancourt y el equipo que la acompaña en la Biblioteca Nacional han desarrollado en el Servicio

Bibliotecario Nacional, especialmente en el de Hemeroteca y todo lo relativo a la atención al público usuario.

El Dr. Morón también destacó las excelentes relaciones que se han establecido entre las dos instituciones recordando de manera especial el intercambio habido entre la Academia y dicho Instituto al fotocopiar para beneficio mutuo la prensa del siglo pasado y mucha del presente.

La Directora del Instituto, Virginia Betancourt, agradeció en forma cordial el homenaje que la Academia rendía a la Biblioteca e hizo un recuento minucioso de la obra que ha venido desempeñando al frente del Instituto de Bibliotecas.

En verdad resultó pedagógico la enumeración del trabajo realizado, pues el público asistente tuvo la oportunidad de apreciar cómo han multiplicado esfuerzos para hacer más dinámica y útil esa institución.